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¡Saludos hermanos! ¡Bienvenidos al Ultimo Gran Día! Que gran día es este, porque es uno
de los días de Fiesta tal vez menos hablado de todos en la Biblia. Aun así, tiene uno de los más
grandes  significados.  Cuando  entendamos  acerca  de  este  día,  seremos  capaces  de  ver  la
respuesta de Dios a todas las preguntas y problemas de la naturaleza humana, la muerte y
salvación que la religión del mundo—incluso los supuestamente “cristianos”, y los filósofos de
la  antigüedad—nunca  pudieron  entender.  Esta  información  es  muy  profunda  y  de  mucho
significado, pero también tenemos que darnos cuenta que tenemos que cavar por ella. El Ultimo
Gran Día es mencionado muy pocas veces en la Biblia, directamente. Pero cuando entendemos
aquellas referencias directas, entonces podemos poner junto todo el resto de las piezas de la
Biblia  exactamente  como  se  supone  que  sea:  ‘línea  sobre  línea;  aquí  un  poquito,  allá  un
poquito; precepto sobre precepto’ hasta que construyamos todo el escenario y lo entendamos.

Comencemos aquí en Levítico 23 y veremos que es una cosa bastante sorprendente lo que
Dios dijo concerniente a la Fiesta de tabernáculos y al Último Gran Día—ellas están unidas
juntamente,  exactamente  como  la  Pascua  y  la  Fiesta  de  Panes  sin  Levadura.  Y  ¿no  es
interesante que tengamos siete Días Santos, pero ocho Fiestas? La Pascua es una Fiesta, pero no
es un Día Santo. Luego en Panes sin Levadura tenemos dos Días Santos, luego Pentecostés,
Trompetas, Expiación y la Fiesta de Tabernáculos—el primer día es un Día Santo y el octavo
día es un Día Santo [el cual es el Ultimo Gran Día.] Ocho es un número significante en la
Biblia porque significa un nuevo comienzo. Veremos como eso se ajusta al significado de este
día.

Levítico 23:34—habla de que en “…El quinceavo día de este séptimo mes será la Fiesta
de Tabernáculos por siete días…” Ya tuvimos eso, ahí fue donde comenzamos. Luego habla
concerniente al octavo día, v 36: “…En el octavo día será una santa convocación… [no nos dice
mucho—¿o si? ¿Qué es el ‘octavo día’? y ¿Porqué es una santa convocación?] (v 37): …Estas
son las fiestas del SEÑOR…” Estas son aquellas que el mundo no guarda, que el mundo odia,
atacadas por Roma como ‘judaizando.’ Así, tales ‘maravillosas personas’ que son los satanistas
paganos,  decidieron  tener  otro  Jesús  y  otro  cristianismo,  entonces  tomaron  todos  los  días
paganos, los bendijeron con nombres ‘cristianos’, los renombraron y condenaron las Fiestas y
Días Santos de Dios! Aun así, estos son aquellos que responden las preguntas de las que no
saben nada. Es como esto: Si usted tiene un cuarto lleno de oro, lo intercambia por una bolsa
llena de tierra y se va pensando: ‘!Uy! realmente hice el mejor de los tratos.’ ¡NO! La Palabra de
Dios es la que nos dice el significado de este día.

“Estas  son las fiestas del SEÑOR las cuales proclamarán ser santas convocaciones para
ofrecer una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR, una ofrenda quemada y una ofrenda de grano,
un sacrificio, y ofrendas de bebida, todo en su día” (v 37). Y usted va a Números 28-29 y allí se
listan  todos  los  sacrificios  que  tenían  que  hacer  en  el  templo.  Era  realmente  una  cosa
sorprendente. Veremos un par de lugares donde ellos guardaron el Ultimo Gran Día. Muy rara
vez lo guardaron.



Verso 38: “Además los Reposos del SEÑOR, y además sus regalos, y además todos sus
votos, y además todas sus ofrendas voluntarias las cuales dan al SEÑOR.” Entonces nosotros
recogemos ofrendas. En este Día Santo recogeremos la ofrenda.

(Ahora solo déjeme mencionar; por favor, en el sobre que envíe, por favor  ponga su
nombre completo y dirección en el sobre, para nosotros cuidar de él y procesarlo por usted.
Eso nos ayuda grandemente.)

Con esta ofrenda, seamos agradecidos con Dios, y—como hemos visto en cada una de las
ofrendas—debemos  dar  ‘de  acuerdo  a  la  bendición  que  el  Señor  Dios  nos  haya  dado.’
Incluso  en  tiempos  de  problemas  y  dificultades,  ¡debemos  recordar  a  Dios!  Siempre
entendamos esto: No hay nada que no hayamos recibido de Dios! Nada!

 La vida
 El aliento
 La comida
 La ropa
 Un lugar para vivir
 Un lugar para reunirnos
 Hermanos con quien reunirnos

Todo  esto  viene  de  Dios.  Sí,  tenemos  cosas  físicas  que  usamos  y  necesitamos  y
hacemos. Pero todo eso viene de Dios también. Y el mismo propósito de eso ¿es para qué? El
mismo propósito es para que podamos

 Aprender el camino de Dios
 Crecer en gracia y conocimiento
 Desarrollar el carácter de Dios
 Prepararnos a participar como reyes y sacerdotes en el Reino de Dios

¡Ese es un llamado grande y fantástico! Y como Pablo escribió en el libro de Hebreos:
¡es  una  resurrección  superior! Entonces,  todas  estas  cosas  que  hacemos,  tengámoslas  en
mente. Y, mientras vamos a través de los días oscuros después de la Fiesta de Tabernáculos y el
Ultimo  Gran  Día,  vamos  a  necesitar  esa  fortaleza  espiritual  y  esa  fortaleza  mental  y  ese
propósito fijo en nuestras mentes continuamente para que no nos desanimemos y decaigamos
como el resto del mundo. Necesitamos estar aquí para ayudar a aquellos en el mundo que Dios
va a llamar y traer a nosotros para que los podamos ayudar!

(pausa para recoger la ofrenda)

Ahora, veamos en el Antiguo Testamento, cuando el Último Gran día estaba en su más
grande cumplimiento;  eso fue durante los días de Salomón.  Ese fue un evento asombroso,
porque en realidad comenzó con la Fiesta de Trompetas. Vamos a II Crónicas y veremos que
pasó.  Veremos todos los eventos que vinieron con ello, como ocurrieron estas cosas. Y como
ya lo hemos cubierto en el capitulo 5 [de II Corintios]—tan solo lo revisaremos un poquito aquí
—era el primer día de la dedicación del templo, el cual fue y tuvo que ser por causa del registro
aquí, en la Fiesta de Trompetas. Veamos que pasó. Ellos estaban todos reunidos, todo estaba
planeado; los cantantes estaban en sus lugares; la orquesta con los trompeteros estaban en sus
lugares; los Levitas estaban en sus lugares; el Arca era entrada al Santo de Santos—y una gran
y tremenda cosa tuvo lugar.



II Crónicas 5:12: “Y los cantantes Levíticos—todos ellos de Asaf, de Hemán, de Jedutún,
con sus hijos y sus hermanos, estando vestidos en lino blanco, y teniendo címbalos y con arpas y
liras—se pararon en la esquina oriental del altar, y con ellos ciento veinte sacerdotes… [todos
vestidos de lino blanco] …tocando con trompetas de plata… [un anuncio sorprendente! El Arca
esta en el templo! El templo será ahora bendecido con la presencia de Dios, la cual los judíos
llaman la Shekinah] …sucedió, cuando los trompeteros y los cantantes eran como uno, haciendo
un sonido para ser oído en alabanza y agradecimiento al SEÑOR; y cuando levantaron sus voces
con las trompetas de plata y címbalos e instrumentos de música, y alabaron al SEÑOR, diciendo,
“Porque Él es bueno, porque Su firme amor permanece por siempre,” que la casa fue llena con
una nube, incluso la casa del SEÑOR, así que los sacerdotes no podían permanecer de pie para
ministrar por causa de la nube, ¡porque la gloria del SEÑOR  había llenado la casa de Dios!” (vs.
12-14).

Ahora, ¡imagine si usted estuviera allí mirando todo esto y viendo lo que pasa! ¿Que tipo
de impresión haría esto en su mente? Usted pensaría—¿verdad?—que eso sería tan profundo;
que  usted  siempre  sería  fiel,  siempre  sería  verdadero.  ¡Pero,  no  salió  de  esa  forma!  Luego
tenemos la oración de Salomón. Quiero que lea todo II Crónicas 6.

Vamos a II Crónicas 7 y veamos, otra vez, que pasó cuando Salomón terminó la oración. Él
construyó un andamio alto, para que cuando él orara, se arrodillara y levantara las manos al
cielo  y  orara  esta  oración  a  Dios—la  oración  de  dedicación—para  santificar  Su  templo.
Salomón lo construyó, pero los mismos planos que le fueron dados, fueron dados por Dios a su
padre David para construirlo. Note que pasó cuando el terminó de orar. Aquí hay otro evento
espectacular que si usted estuviera allá, lo vería.

II Crónicas 7:1:  “Y cuando Salomón había hecho fin de la oración, fuego bajó desde el
cielo y consumió la ofrenda quemada y los sacrificios. Y la gloria del SEÑOR llenó la casa.”…
[Sucedió otra vez la segunda vez] …Y los sacerdotes no podían entrar a la casa del SEÑOR
porque la gloria del SEÑOR había llenado la casa del SEÑOR. Y cuando todos los hijos de Israel
vieron como descendió el fuego, y la gloria del SEÑOR sobre la casa, inclinaron sus caras a la
tierra sobre el pavimento, y adoraron y alabaron al SEÑOR, diciendo, “Porque  Él es bueno,
porque Su misericordia perdura por siempre.” (Vs. 1-3).

¡Fantástico! ¡Que experiencia tan tremenda! Luego muestra todas las cosas que hicieron,
todos los sacrificios que tuvieron, toda la comida ofrecida, todo el grano ofrecido, todo el vino
ofrecido. Fue un tiempo de alegría y felicidad para comenzar la Fiesta de Tabernáculos; en este
caso la Fiesta de Trompetas. Y entonces cuando terminó la fiesta de dedicación en siete días,
ellos tuvieron un descanso el ocho, nueve y diez—un descanso para poder guardar el Día de
Expiación. Entonces después del Día de Expiación, tuvieron el once, doce, trece, catorce y el
quince fue cuando este servicio tuvo lugar para comenzar la Fiesta de Tabernáculos.

Verso 8: “Y al mismo tiempo Salomón guardó la fiesta siete días, y todo Israel con él, una
gran congregación,  desde la  entrada de Hamat hasta el  río de Egipto…  [esa es la  Fiesta  de
Tabernáculos] …Y en el octavo día hicieron una asamblea solemne… [ahí lo tiene, el octavo día;
no nos dice mucho acerca del significado de el—¿o si? ¿Cómo vamos a descifrar el significado
de él?] …porque guardaron la dedicación del altar siete días, y la fiesta siete días… [así como
también el  octavo día] …Y en el  veintitresavo día  del  séptimo mes…  [¿el  cual  es qué?  El
siguiente día de la Fiesta de Tabernáculos y el Ultimo Gran Día] …él envió a la gente lejos a



sus carpas, contentos y alegres de corazón por la bondad que el SEÑOR había mostrado a David,
y a Salomón, y a Israel Su pueblo. “ (vs. 8-10). Entonces, ¡eso es una cosa sorprendente! ¡Que
forma de dedicarlo!

Puede usted imaginar como va a ser; tan solo proyectémonos hacia adelante un poquito
cuando Cristo establezca Su tabernáculo—no será un templo como un templo; será mejor que
un templo—donde Jesús vivirá como Rey sobre la tierra en Jerusalén, y ¡nosotros estaremos
allí!  Vimos  eso  antes  en  la  Fiesta  (Isaías  4).  Entonces  piense  como  va  a  ser  cuando  sea
dedicado. Eso es algo sorprendente—¿o no?

Después de eso el Señor apareció a Salomón otra vez, v 11: “Así Salomón terminó la casa
del SEÑOR y la casa del rey y él prosperó  excesivamente en todo lo que vino al corazón de
Salomón para lograr en la casa del SEÑOR y en su propia casa. Y el SEÑOR  se  apareció a
Salomón de noche y le dijo, “Yo he oído tu oración… [piense en esto: ya hemos visto lo que
Salomón hizo cuando envejeció. A la naturaleza humana no le gusta recordar. Piense en esto por
un minuto, es por eso que Dios dijo, ‘recuerda el Reposo’; pero la gente quiere olvidarlo tan
pronto como se les dice.  Mire esto, esta es la segunda vez que Dios se le apareció a Salomón.]
…y le dijo, “Yo he oído tu oración y he escogido este lugar para Mi mismo por una casa de
sacrificio.” (vs. 11-12). Luego Él da la promesa y la respuesta a su oración, mostrando que ellos
podían siempre mirar al templo y la presencia de Dios estaba allí; y el pueblo de Israel, en el
tiempo del problema y pecado, podía arrepentirse y Dios oiría sus oraciones.

Ahora,  miremos  otro  lugar  donde  tenemos  la  Fiesta  de  Tabernáculos  y  otro  día  muy
cercano asociado con ella. Vamos al libro de Hageo, capitulo 2. Aquí habla acerca del tiempo de
cómo Dios habló a los hijos de Israel cuando ellos estaban reconstruyendo el segundo templo.
Hubo un tiempo cuando ellos  no sintieron reconstruir  el  segundo templo  y Dios  tuvo que
inspirarlos y animar su espíritu y animar el espíritu de Josue el hijo de Jehozadak, el sumo
sacerdote, y de Zorobabel el hijo de Sealtiel. Animó su espíritu para llegar a la gente y hacer lo
que Dios quería que hicieran.

Hageo 1:15: “En el veinticuatroavo día del sexto mes, en el segundo año de Darío el rey.”
Ahí es cuando él los anima y dice, ‘vayan y trabajen en el templo. Paren de hacer su propio
trabajo. Paren de hacer sus propias cosas. Hagan el templo primero y luego hagan lo suyo.’
Bueno, eso es muy parecido a lo que necesitamos hacer en nuestras vidas hoy—¿o no?  ¡Si!,
necesitamos  hacer  las  cosas  espirituales  primero! Y cuando  hacemos  las  cosas  espirituales
primero—orar, estudiar y rendirse a Dios, desarrollando y creciendo en carácter—entonces Dios
esta con nosotros—¿correcto? Note lo que dice aquí:

Hageo 2:1:  “En el  séptimo  mes,  en el  veintiunavo día  del  mes…  [¿qué día  es  ese de
acuerdo al calendario hebreo calculado, el calendario sagrado de Dios? El 21avo día es el ultimo
día de la Fiesta de Tabernáculos, justo antes del Ultimo Gran Día. Entonces Dios le dijo que la
casa que iba a construir no iba a ser comparada a aquella que Salomón había construido ‘la cual
Yo destruí.’ Será pequeña.] (Pero Él dijo, v 4): …Aun así ahora se fuerte, Oh Zorobabel,’ dice el
SEÑOR. ‘Y se fuerte, Oh Josue, hijo de Jehozadak, el sumo sacerdote; y sean fuertes todos
ustedes gente de la tierra.’ dice el SEÑOR, ‘y trabajen; porque Yo  estoy  con ustedes,’ dice el
SEÑOR de los ejércitos.” Entonces después del Ultimo Gran Día ellos salieron de allí a trabajar!
Eso es lo que debemos hacer también, hermanos. Debemos hacer el trabajo que Dios quiere que
hagamos en nuestras vidas individuales, hacerlo en nuestras vidas colectivas, y dejar a Dios
hacer el trabajo en nosotros, porque ese es el trabajo más grande de Dios. Y lo que hacemos al



predicar el Evangelio y alimentar el rebaño, ese es el trabajo del ministerio.

“  ‘De  acuerdo  a  la  palabra  que  he  pactado contigo  cuando  saliste  de  Egipto,  así  Mi
Espíritu permanece entre ustedes. No teman.’… [eso es diferente—¿o no? El Espíritu de Dios
esta en nosotros como un engendramiento de Dios el Padre.] …Porque así dice el SEÑOR de los
ejércitos, ‘Una vez  mas—aun  en poco tiempo—sacudiré los cielos, y la tierra, y el mar, y el
suelo seco. Y sacudiré todas las naciones; y el deseo de todas las naciones vendrá; y llenaré esta
casa con gloria,’ dice el SEÑOR de los ejércitos.” (vs. 5-7). Eso esta proyectándose claramente
en el tiempo a cuando Jesucristo regrese y estemos con Él. Entonces aquí hay un tiempo justo al
final  de  la  Fiesta  de  Tabernáculos,  justo  antes  del  Ultimo  Gran  Día,  Dios  dio  la  palabra
‘trabajen’: Hagan lo que quiero.

Ahora, vamos al libro de Nehemías, capitulo 8, y veamos otra vez que había algo que ellos
tenían que hacer para corregir el pecado. Los hijos de Israel, cuando salieron de Babilonia, la
mayoría eran judíos y levitas y benjamitas. Cuando regresaron allá otra vez, ellos estaban flojos
—incluso después que el templo fue construido; incluso después del ministerio de Hageo el
profeta. Entonces estaban flojos. ¿Qué paso? Esdras el sacerdote vino con el Libro de la Ley y lo
leyó desde la mañana hasta la noche. Ellos guardaron la Fiesta de Trompetas, guardaron la Fiesta
de Tabernáculos, y el Ultimo Gran Día solo lo menciona una vez—esto muestra que hicieron.

Nehemías 8:18: “También día a día, desde el primer día hasta el último día, él leyó en el
Libro de la Ley de Dios… [eso es lo que necesitamos hacer con nuestros sermones, estudiar la
Palabra de Dios—Antiguo TestamentoNuevo Testamento.] …Y guardaron la fiesta siete días, y
en  el  octavo  fue  una  asamblea,  de  acuerdo  a  la  ordenanza.”  Esto  no  nos  dice  mucho  del
significado del día—¿o si?

Vamos al Nuevo Testamento, a Juan, capitulo 7. Veamos lo que Jesús dijo, y aquí nos da
una pista y entendimiento inicial  concerniente al significado del Ultimo Gran Día. Pero, ¿sabía
usted que—exactamente como aprendimos con la Fiesta de Trompetas, el Día de Expiación y la
Fiesta de Tabernáculos—necesitamos el libro de Apocalipsis para darnos el entendimiento de
este día y lo que significa? Entonces podemos ponerlo junto con el resto de la Escritura, lo cual
es lo que vamos a hacer justo como Nehemías hizo cuando guardaron la Fiesta de Tabernáculos
y el Ultimo Gran Día.

Juan 7:37—aquí hubo una ceremonia bastante sorprendente y que fue parte del Ultimo
Gran Día, y ocurrió justo después del ocaso mientras el séptimo día estaba terminando y el
octavo día estaba empezando. Fue llamado el día cuando ellos derramaron el agua alrededor de
la base del altar. El agua es un tipo del Espíritu Santo de Dios.

Juan 7:37: “Entonces  en el  último día,  el  gran  día de la fiesta,  Jesús se paró y gritó,
diciendo, “Si alguien tiene sed, venga a Mí y beba… [ahora, esa es una declaración sorprendente
—¿o no?  ¡Cualquiera! ¿Cuantos  lo  hicieron?  No  solamente  esta  Jesús  explicando  un poco
acerca del Ultimo Gran Día, sino que Él esta explicando que habrá salvación para cualquier
numero de personas—¡cualquiera!—y veremos a quien incluye eso.] …Aquel que cree en Mi,
como la  escritura  ha dicho,  de su vientre  fluirán ríos  de  agua viva.”  Pero esto Él  lo  habló
concerniente al Espíritu, el cual aquellos que creían en Él pronto recibirían; porque el Espíritu
Santo aun no era dado porque Jesús no estaba aun glorificado.” (vs. 37-39). Entonces aquí nos
da solo una pequeña pista. Tiene que ver con salvación. Tiene que ver con el Espíritu Santo de
Dios.



¿No es eso interesante?—¿cuando fue dado el Espíritu Santo en poder? Bueno, fue dado en
poder en la Fiesta de Pentecostés—¿correcto? ¡Si! No en el Último Gran Día! Eso tiene que ser
un cumplimiento de recibir el Espíritu Santo como esta representado por el Ultimo Gran Día. Y
¿cómo  va  a  ser  eso?  ¿cómo  va  a  ser  logrado?  Miremos  algunas  Escrituras  antes  de  ir  a
Apocalipsis 20, y miremos esas Escrituras y veamos algunos de los deseos de Dios.

I Timoteo 2:4—veamos lo que Pablo escribió, y vamos a ver algunas cosas que parecen
como contradicciones,  pero no serán.  Aquí  esta el  deseo de Dios nuestro Salvador  quien es
Cristo: “Quien desea  que todos  los hombres sean salvos…  [¿qué significa ‘todos’?  Significa
todos y cada uno! ¿Cómo puede ser eso hoy? Aun así, la Palabra de Dios es verdadera y ni una
palabra va a fallar—¿correcto? ¿Correcto?] …y vengan al conocimiento de la verdad.” Eso es lo
que Dios desea. Y cuando eso pase tiene que haber arrepentimiento—¿correcto?

Vamos a II Pedro, capitulo 3, y miremos otra Escritura la cual nos dice lo que Dios quiere
que pase. La pregunta no es si Dios puede hacerlo—porque Él puede; no es si esa Escritura es
verdadera—porque lo es; sino ¿cómo explica la Escritura esto para que podamos entenderlo? II
Pedro 3:9: “El Señor no esta demorando la promesa de Su venida, como algunos en sus propias
mentes consideran demora…  [y ella puede estar mucho mas lejos de lo que nos imaginamos,
porque no es por el tiempo que un hombre pueda colocar, porque todo lo que el hombre hace,
Jesús dijo,  ’Ellos no saben.’ Tiene que ser por los eventos definidos que encontramos en la
Escritura y que nos dicen cuan cerca estamos del tiempo del fin.] …sino, Él es paciente hacia
nosotros, no deseando que alguno perezca… [Él quiere que todos sean salvos] …sino que todos
vengan al arrepentimiento.” ¿Cómo va a pasar eso? ¿Cómo va Dios a hacer que eso funcione?
Bueno, continuemos y veamos.

Habrá alguna gente que argüirá  que la  Biblia  muestra  que eso no va a  pasar.  En este
momento, eso es verdad., pero vamos a ver que hay aun otro tiempo. Como dice en II Corintios
4, ‘Ahora es  un día de salvación’—no  el  día de salvación. Lo cual entonces implica que—y
veremos que eso será respondido—todavía hay otro día de salvación en el cual esos versos
aparentemente casi imposibles serán cumplidos.

Mateo 13—veamos como lo que Jesús dijo parece una aparente contradicción de lo que Él
declaró aquí y de lo que Pedro escribió y lo que Pablo escribió. Esto es una cosa tremenda para
nosotros de entender.  Hemos ido por eso antes,  pero comprendamos realmente lo que esta
diciendo.  Dios desea que todos los hombres sean salvos y todos lleguen al arrepentimiento.
También recuerden,  existe  el  libre  albedrío para que todo el  mundo tenga que elegir,  y  la
elección que todo el mundo haga es lo que Dios va a juzgar sobre nosotros. El deseo de Dios
entonces también tiene que ver con nuestra elección como seres humanos. Entonces Mateo 13
realmente  llega  a  ser  una  situación  bastante  sorprendente.  Mucha  gente  ha  pensado—
especialmente en la villa protestante allá afuera, y en la villa católica allá afuera—que Dios esta
ansiosamente tratando de salvar a todo el mundo y tener sus almas purgadas para que puedan ir
al cielo. Eso es tan solo mucho despropósito pagano ‘cristianizado.’ Dios tiene una mejor forma
de hacerlo.

Aun así, usted lee esto en Mateo 13:10, y parece como una contradicción directa de la
voluntad  de  Dios:  “Y Sus  discípulos  vinieron  a  Él  y  preguntaron,  “¿Por  qué  les  hablas  en
parábolas?” Y Él respondió y les dijo, “Porque ha sido dado a ustedes el saber los misterios del
reino de los cielos, pero esto no ha sido dado a ellos.” (vs. 10-11). Si no les ha sido dado a ellos



y nos ha sido dado a nosotros, ¿cómo van a ser ellos salvos? Podemos decir la misma cosa hoy.
Ha sido dado a nosotros para saber los misterios del Reino del Cielo, pero no al mundo. ¡Mire el
mundo! ¿Qué dice Dios acerca del mundo? ¡Que Satanás el diablo los ha engañado! Bueno, si
usted mira eso más o menos como un concurso de atletas, ¡el diablo es el ganador! Si pintamos
una analogía con el baseball, recuerde, nunca se acaba hasta que se acaba, y nunca se termina
hasta que hay el ultimo ‘out.’ ¿Cuantas veces ha sido ganado un juego de baseball en la última
mitad del noveno turno? ¿Bajo extremas rarezas y circunstancias? Incluso se complica y se hace
peor.

v  12:  “Porque  quienquiera  que  tenga  entendimiento,  a  él  más  será  dado,  y  tendrá
abundancia; pero quienquiera que no tenga entendimiento, incluso lo que tiene le será quitado…
[¿cómo va él a llegar al conocimiento de la Verdad? ¿Cómo va a llegar al arrepentimiento?] …
Por esta  razón les hablo a ellos en parábolas, porque viendo, ellos no ven; y oyendo, ellos no
oyen; ni entienden… [¿cómo van a ser salvos?] …Y en ellos es cumplida la profecía de Isaías, la
cual dice, ‘Oyendo ustedes oirán y en ninguna forma entenderán y viendo verán, y en ninguna
forma percibirán” (vs. 12-14).

 ¿Cómo van a llegar al conocimiento de la Verdad?
 ¿Cómo van a tener una oportunidad para la salvación?
 ¿Cómo va Dios a llamarlos?

Verso 15: “Porque el corazón de esta gente se ha engordado, y sus oídos son sordos para
oír, y sus ojos han cerrado… [ellos eligieron no responder. ¿Están todos ellos condenados a la
muerte?] …no sea que ellos vean con sus ojos, y oigan con sus oídos,  y entiendan con sus
corazones, y sean convertidos, y Yo los sane.’ ” ¿Por qué no quiere Jesús que todo el mundo se
convierta ahora? ¿No cree que el mundo sería un mejor lugar si fuera así? Entonces Él cerró sus
ojos. Él no les dio el entendimiento; Él solo lo dio a los pocos. ¿Cómo va Dios a resolver este
problema? ¿Cómo va Él a cumplir esos versos?

Ok, ellos no pueden ver porque están cegados por Satanás el diablo. ¿Ustedes creen que es
justo juzgar a la gente que nunca se le ha dado una oportunidad para la salvación, que nunca ha
entendido, que han tenido un cristianismo falso o han estado en religiones paganas, o han vivido
a través del tiempo y han sufrido guerras, enfermedades, hambre y todo tipo de cosas, ellos
mueren y nunca saben acerca de Jesucristo? Y esa es la vasta mayoría de gente hasta el tiempo
en que Jesús venga—¿correcto? Y ¿desde el tiempo de Jesús hasta ahora, es llamado que? Una
pequeña manada: unos pocos que lo encontraron—¿correcto?  ¡Si! ¿Como va Dios a resolver
eso?

Comencemos a responder la pregunta. Solo para citar una Escritura que todos sabemos:
“Porque todos hemos pecado, y estamos destituidos de la gloria de Dios.” (Romanos 3:23). Por
tanto, todos necesitamos salvación—¿correcto? ¡Si! Otra escritura que todos sabemos: “Porque
muchos son llamados y pocos son escogidos.” ¿Porque son escogidos pocos? ¡Porque pocos se
arrepienten! ¿Qué va a pasar con aquellos que puedan escuchar este mensaje, como habla esta
parábola,  y no la  entiendan? ¿Están perdidos para siempre? ¿Es Dios justo para darnos una
oportunidad a nosotros y no a ellos? ¿Es Dios justo para abrir nuestras mentes y darnos Su Santo
Espíritu, pero cerrar y cegar las mentes de otros, e incluso usar a Satanás el diablo para hacerlo?
Entonces todos estamos bajo pecado!

I Juan 5:16: “Si cualquiera ve a su hermano pecando un pecado que no es hacia muerte, el
pedirá…” y Dios responde. Entonces hay pecados que no son hacia muerte, y esa muerte de la



que   esta  hablando  es  la  segunda  muerte  (la  cual  responderemos  un poco mas  tarde  en  el
sermón).  Si él peca un pecado hacia muerte,  Juan dice que no oremos por él.  Entonces hay
diferencias en pecar. Si usted peca con conocimiento, usted es culpable. Si usted peca teniendo el
Espíritu Santo, y lo rechaza, usted ha cometido el pecado imperdonable. Pero ¿qué acerca de la
gente que no sabía? ¿Qué de aquellos que sufrieron cosas horribles?

Dolores me dijo de un incidente que ella oyó justo esta semana pasada antes de grabar.
Había una pareja afuera en el zoológico y ellos tenían un pequeño bebe y el padre sostuvo al
pequeño bebe arriba para poder tener una foto del bebe y del zoológico tras de él. Y mientras
sostenía al bebe arriba, una rama cayó, golpeó al bebe en la cabeza y lo mató. ¿Qué va Dios a
hacer con eso? ¿Cuantas otras horribles muertes ha sufrido la gente? ¡No supieron nada! Luego
todos esos desastres y guerras y terremotos y tsunamis y cosas que tendrían lugar. ¿Qué de los
inocentes que nunca pecaron? ¿Aquellos que fueron abortados, los nacidos muertos, los niños
pequeños como esa familia tratando de tener un buen tiempo en el zoológico y una rama que
cae  sobre  la  cabeza  del  bebe  y  lo  mata?  ¿Qué  de  esa  gente  allá  afuera  que  tienen  vidas
razonablemente decentes y están tratando de vivir en una forma que es bastante buena, pero
Dios nunca los llamó? ¿Cómo va Dios a resolver esos problemas?

Antes de entrar en eso, miremos que define el Nuevo Testamento como una oportunidad
para la salvación. Muchas de estas Escrituras usted ya las conoce. Aquí esta una oportunidad
para la salvación. El llamado sale; usted debe responder. Si usted no responde, usted continúa
su camino. Si usted responde y se arrepiente y se bautiza y recibe el Espíritu Santo y vive el
camino de Dios, esa es una oportunidad para salvación. También sabemos que viviendo dentro
de la gracia de Dios, tenemos acceso directo a Dios el Padre y a Jesucristo en el cielo arriba.
Entonces,  como  Juan  escribió  en  I  Juan,  capitulo  1,  ‘Si  pecamos  y  confesamos  nuestros
pecados’ directamente a Dios el Padre a través de Jesucristo; ellos son perdonados, porque Él es
la ‘propiciación’ de nuestros pecados. Pero Juan tanbien dijo, ‘Sí, y por los pecados del mundo
entero.’ Pero la respuesta es: todavía no ha sido aplicado a ellos.

¿Qué acerca de toda aquella gente que murió antes de la primera venida de Cristo? ¿Qué de
todos los hijos de Israel que vivieron sin el Espíritu de Dios, bajo un pacto de vivir en la letra
de la ley, que nunca recibieron salvación—aun así, ellos eran el pueblo de Dios—¿correcto?
¡Si, ciertamente! Responderemos esas preguntas.

(vaya a la siguiente pista )

Veamos el cumplimiento del gran plan de Dios, como va Él a resolver este problema.
Entendamos esto, esto realmente muestra algo muy importante también, lo cual es esto: Dios
dice,  ‘Mis pensamientos  no son sus  pensamientos,  y  Mis  caminos no son sus  caminos.’
Entonces a pesar de todo esto, Dios va a cumplir Su promesa y a deshacer todo el trabajo del
diablo—¡anularlo!  Porque  todos  aquellos  que  están  deseosos,  recibirán  salvación.  Todos
aquellos que no, veremos que no existirán más.

Miremos esto y veamos los parámetros que da Dios, y también como indicó Jesús acerca
de la era venidera. Esto es importante de darse cuenta. Mateo 12:31: “Por esto, Yo les digo, todo
pecado y blasfemia será perdonada al hombre excepto la blasfemia contra el Espíritu Santo; esa
no será perdonada al hombre.” ¿Qué si usted ya vivió y murió y no blasfemó del Espíritu Santo?
Aun así, usted vivió una vida pecaminosa. Tal vez fue realmente pecaminosa. Tal vez fue como
una civilización pasada, usted vivió nada más que en pecado. Y es de esa forma hoy también—



¿o no? Hay alguna gente que trata de hacer el bien. Responderemos esa pregunta un poco mas
tarde, y luego averiguaremos cuando va a tener lugar esto.

Verso  32:  “Y quienquiera  que  hable  una  palabra  contra  el  Hijo  de  hombre,  le  será
perdonado, pero quienquiera que hable contra el Espíritu Santo… [porque eso viene de Dios el
Padre] …no le será perdonado, ni en esta era ni en la era venidera.” ¿Qué significa eso? Ni en
esta  era—yendo  claramente  atrás  a  Adán—ni  en  la  era  venidera.  Conocemos  la  Fiesta  de
Tabernáculos, pero todavía hay un día más: el Ultimo Gran Día. Ese pequeño día adjunto a ella.
Aparentemente es la Fiesta menos importante de todas las Fiestas de Dios. Sin embargo, como
veremos, esta se va a convertir en la más grande, porque Dios toma lo más pequeño y lo hace
lo más grande. Eso es lo que Él va a hacer con este día!

Ellos  querían  ver  una  señal  (v  37).  Verso  38:  “…Y Él  respondió  y  les  dijo,  “Una
generación maligna y adultera busca una señal, pero ninguna señal será dada a esto excepto la
señal de Jonás el profeta. Porque así como Jonás estuvo en la barriga del gran pez tres días y tres
noches, en la misma manera el Hijo de hombre estará en el corazón de la tierra tres días y tres
noches.  Los hombres de Nínive se pararán… [¡resucitarán! Ellos se arrepintieron, ¿pero se les
ofreció vida eterna?  ¡No!  Ellos no recibieron vida eterna, solo recibieron indulto del juicio de
Dios] …se pararán en el juicio… [¿qué significa ’el juicio’?] …con… [al mismo tiempo que] …
esta generación… [aquí tenemos generaciones separadas cientos de años. ¿Qué harán ellos?] …y
la condenarán, porque ellos se arrepintieron a la proclamación de Jonás; y he aquí, uno más
grande que Jonás esta aquí. La reina del sur se levantará en el juicio con esta generación… [aun
así,  otra  generación,  no la  misma generación] …y la  condenará,  porque ella  vino desde los
confines de la tierra para escuchar la sabiduría de Salomón; y he aquí, uno más grande que
Salomón esta aquí.” (vs. 38-42).

Ahora, ¿cómo va Dios a hacer con eso? Vamos a Romanos, capitulo 2, y miremos un verso
aquí que es realmente importante cuando lo entendemos y lo ponemos junto. Esto esta hablando
de los gentiles o de aquellas naciones que nunca tuvieron la Palabra de Dios, o escucharon la
Palabra de Dios.  ¿Cómo mira Dios hacia abajo a esa gente que, incluso aunque ellos nunca
recibieron la Ley de Dios—aun así, hicieron muchas cosas contenidas en la Ley de Dios? ¿Va
Dios a condenarlos para siempre en pecado

 Porque Satanás ha cegado sus mentes y ellos no pudieron entender?
 Porque Jesús no había venido?
 Porque ellos nunca tuvieron la Palabra de Dios?
 Porque  murieron  en  alguna  tragedia;  murieron  de  niños,  en  guerras,  inundaciones,

hambres, pestilencias, enfermedades.?

Y Dios permite que todas esas cosas vengan sobre la humanidad—¿o no? ¡Si, Él lo hace!
Porque no tenemos nada que no venga de Dios de una u otra forma. Si, Él usa a Satanás el
diablo como un instrumento también. Pero Dios es Aquel Quien trajo el juicio del Diluvio.
¿Cometió  toda  esa  gente  que  murió  en  el  Diluvio  el  pecado imperdonable?   Bueno,  si  el
Espíritu  Santo  nunca  fue  ofrecido,  tal  vez  únicamente  unos  pocos  cometieron  el  pecado
imperdonable.  ¿Qué  acerca  de  todos  aquellos  que  murieron  en  cualquier  circunstancia?  Y
sabemos,  en nuestro propio  árbol  familiar,  todos sabemos  la  historia  de las  cosas  que  han
pasado en nuestra familia; podemos leer la historia en los libros y ver que ha pasado en el
mundo; podemos ver la crueldad del hombre hacia el hombre. Y por supuesto, el hombre piensa
que tiene la habilidad de resolver el  problema—cuando la verdad es que  únicamente Dios
puede  resolver  ese  problema—y el  hombre  no  tiene  ninguna  habilidad  para  resolverlo  en



absoluto. Entonces tenemos la pista allá atrás: ‘…ni en esta era ni en la era venidera.’

Romanos  2:14:  “Porque  cuando  los gentiles,  los  cuales  no  tienen  la ley,  practican  por
naturaleza las cosas contenidas en la ley, esos que no tienen la ley son una ley hacia si mismos…
[cada ley de Dios es aplicable a todos los seres humanos en todo momento. ¿Cómo ve Dios eso
entonces?  Ellos  no  son  Israel.  Ellos  no  fueron  llamados  por  Dios.  Aun  así,  vivieron  vidas
decentes y no cometieron el pecado imperdonable.] …quienes muestran las obras de la ley … [la
verdadera Ley de Dios] …escritas en sus propios corazones, sus conciencias dando testimonio, y
sus razonamientos también, mientras se acusan o defienden el uno al otro;)” (vs. 14-15). ¿Cómo
va a resolver Dios esto? Ellos están tratando de hacer el bien!

Me sorprendió una vez cuando estaban pasando todas las guerras y las cosas en la Iglesia.
Recuerdo que conocí algunos japoneses que iban a un templo budista en Watsonville. ¿Sabe
que? ¡Ellos eran más agradables y amables que algunos de los hermanos en la jerarquía! ¿No es
eso asombroso? ¡Si! Y no pude evitar mas que pensar en este verso: ‘una ley hacia si mismos.’

¿Cuando  va  Dios  a  reconocer  esto?  Verso  16:  “En  un día  cuando  Dios…  [como
comenzamos, hoy es un día de salvación. Hemos visto en Mateo 12 que hay una resurrección
aun por tener lugar, cuando los hombres de Nínive y aquellos de la reina del sur se pararán en el
juicio y condenarán a los judíos quienes tuvieron a Jesús con ellos, tuvieron la ley, tuvieron la
Verdad—¡en  un día!  ¡Vamos a  ver  que  este  Ultimo Gran Día es  ese día!]  …cuando Dios
juzgará por Jesucristo los secretos del hombre, de acuerdo a mi evangelio.” Ese es un conjunto
asombroso de versos: del 14-16—¿o no? ¡Si!

Ahora vamos a Apocalipsis 20, y veamos lo que tenemos aquí. Hemos estado allí muchas
veces. ¿Cuantas veces hemos guardado el Ultimo Gran Día en nuestras vidas? Bueno, yo llevo
50 años—este será el año 50 para mi. Yo me emociono acerca del Ultimo Gran Día todos los
años; aunque he predicado de él todos los años; aunque he escrito acerca de él. Es una cosa tan
fantástica  y  emocionante  la  que  va  a  tener  lugar.  Sabemos  que  cuando  Cristo  regrese  los
muertos en Cristo se levantarán

 Para reunirse con Él en el aire
 Para estar sobre el Mar de Vidrio 
 Para bajar del Mar de Vidrio
 Satanás es atado y removido
 El Milenio tiene lugar
 Gobernamos y reinamos con Cristo mil años

Satanás  es  soltado  al  final  de  los  mil  años  para  deshacerse  de  todos  los  pecadores
incorregibles que rechazaron el camino de Dios cuando es golpeado justo en frente de ellos y
todo el mundo alrededor de ellos sabe todo acerca de eso—entonces esa gente no tendrá excusa.
Ellos son asesinados con el fuego de Dios que baja del cielo para destruirlos, y luego Satanás es
echado en el Lago de Fuego para preparar la siguiente fase del plan de Dios—y la ultima fase
para la humanidad.

Apocalipsis 20:4 habla acerca de la primera resurrección, pero note esta declaración en
paréntesis justo en la mitad de ella. ¿Por qué esta puesta esta declaración parentética justo ahí?
Porque la primera cosa que viene a la mente es: ¿Que de aquellos que no fueron llamados?
¿Que de aquellos que no estuvieron en la primera resurrección? ¿Que va a pasar con ellos? La
Escritura  dice  que  ‘todo  lo  que  Dios  desea  es  arrepentimiento’—pero  ellos  tienen  que



escogerlo.  Dios desea que todos los hombres sean salvos—pero ellos tienen que escogerlo.
Ahora, ¿qué le pasa a todos aquellos que Dios nunca llamó, ni se les dio la oportunidad de
escoger? Esta respondido justo aquí:

Apocalipsis 20:5: “(Pero el resto de los muertos…”—aquellos que no están en la primera
resurrección. Entendamos algo: Cuando se habla de la primera resurrección, eso muestra que hay
una  resurrección  adicional—¿o  no?  Por  el  mismo  hecho  de  que  sea  llamada  ‘primera’—
¿correcto? Si la resurrección al regreso de Cristo fuera la única resurrección, ella sería llamada
la  resurrección. Y en algunos lugares se refiere en esa forma—la  resurrección del ‘justo y el
injusto.’ Jesús  dijo  que  habrán  aquellos  que  serán  levantados  a  la  resurrección  de  juicio  y
algunos a condenación. Pero Jesús prometió que todos los que están en las tumbas oirán su voz.
Ellos saldrán. Una declaración sorprendente—¿o no?

Aquí esta la respuesta, v 5: “(Pero el resto de los muertos no vivieron de nuevo hasta que los
mil años fueron completados.)” El resto de los muertos es todo el que ha vivido y muerto y que
nunca  tuvo  una  oportunidad;  que  nunca  supo  de  Cristo;  que  nunca  cometió  el  pecado
imperdonable; aquellos que son gente buena y sincera, que incluso sin la Ley de Dios, tuvieron
las obras de la Ley de Dios escritas en sus corazones, porque vieron que eso era lo correcto para
hacer. Usted ha escuchado mucha gente decir, ‘Es lo correcto para hacer.’ Cuando ellos dicen
eso, ellos realmente se están basando en un principio que esta en la Biblia—¿correcto? Dios no
va a olvidar a aquella gente. Ellos  no vivieron sus vidas en vano. Vemos en Mateo 12 que ellos
van a ser resucitados.

Ahora, vamos a Ezequiel 37 y veamos esto grande y tremendo, y este es uno de los capítulos
más  famosos  en  la  Biblia.  Muestra  justo  aquí—y  responderemos  las  preguntas  mientras
avanzamos en el—el valle de los huesos secos. Ellos hicieron incluso una canción folclórica de
eso: ♫ ‘dem huesos, dem huesos, dem huesos secos’♫ Probablemente muchos de ustedes saben
toda  la  canción,  tomada de  Ezequiel  37.  Este  es  un  capitulo  inusual  porque  habla  acerca  de
aquellos que han estado muertos los cuales han sido traídos a la vida. ¿Qué dice en Apocalipsis
20? Que el resto de los muertos no vivieron de nuevo hasta que los mil años fueron terminados. Y
ya que ellos van a vivir otra vez, ¿les va a ser dada vida eterna; resucitados y cambiados a seres
espirituales  inmediatamente?  ¿Si  eso  fuera  así,  entonces  porque  pasamos  por  todo  lo  que
pasamos?:

 El sufrir
 El crecer
 El cambiar
 El vencer
 Construir el carácter de Dios
 Pelear contra Satanás el diablo
 Pelear contra el mundo

Y todo por lo que pasamos para
 Vivir por la Verdad
 Pararnos por la Verdad
 Amar a Dios
 Creer en Dios
 Buscar Su esperanza de la primera resurrección

Y luego si toda esa gente es resucitada inmediatamente, dada vida eterna, ¿qué cambio sería
ese? Dios no quiere operar de esa forma. Es por eso que, como lo leímos, ellos son resucitados a



una segunda vida física para una primera oportunidad de salvación, porque Dios desea que todos,
quienes escojan hacerlo así, ¡se arrepientan! Y que todos los que escojan la salvación ¡puedan ser
salvos! Pero ya que Dios ha decretado que debe ser—y podemos verlo por esto aquí—que este
tipo de crecimiento y vencimiento debe ser hecho mientras somos seres humanos carnales. Todo el
resto de los muertos que nunca tuvieron una oportunidad para la salvación se les  va a dar la
primera oportunidad, pero será su segunda vida física.

Exactamente como si analizamos ¿por qué Jesús resucitó a Lázaro de los muertos?  ¡Para
que pudiera estar en la primera resurrección!  Si él moría no hubiera recibido el Espíritu Santo,
porque el  Espíritu  Santo  no  había  sido  dado aun—¿correcto?  Entonces  él  hubiera  tenido que
esperar lo que llamamos la segunda resurrección. Pero Jesús lo quería en la primera resurrección,
entonces lo trajo de regreso a la vida para que pudiera recibir salvación. Lázaro fue un prototipo de
lo que vamos a leer aquí.

Ezequiel 37:1: “La mano del SEÑOR  fue sobre mí, y me trajo por el Espíritu del SEÑOR,
y me colocó en medio de un valle,  y  este  estaba lleno de huesos…  [¿de donde vienen los
huesos? ¡De algo que ha vivido! En este caso, gente.] …Y me hizo caminar entre ellos todo el
rededor… [Ezequiel caminó a través de los huesos] …Y he aquí, muchísimos estaban en el valle
abierto. Y he aquí, estaban muy secos… [han estado muertos por mucho tiempo] …Y me dijo,
“Hijo de hombre, ¿Pueden vivir estos huesos?” Y yo respondí, “Oh SEÑOR Dios, Tu sabes.”…
[¿pueden vivir  ellos? Están todos secos,  blancos,  rotos,  desintegrados.] …Otra vez me dijo,
“Profetiza a estos huesos, y diles, ‘Oh huesos secos, oigan la Palabra del SEÑOR.” (vs. 1-4).
Dios puede levantarlos de los muertos. Ellos tuvieron una vida física alguna vez, y esa vida
física, desde el instante de la concepción, es quien es usted y quien todo ser humano es. La única
diferencia  entre  una  vida  recién  impregnada  en  el  vientre  de  una  madre  y  un  ser  humano
completamente crecido es el desarrollo. Es por eso que, yo creo, Dios va a resucitar a todos
aquellos que son abortados, los nacidos muertos etc. Dios puede hacerlo. Él puede levantar estos
huesos secos.  Y si  todo lo  que usted es como ser humano es bloqueado por el  espíritu  del
hombre en la concepción, entonces no es problema resucitarlo porque usted ya ha sido creado, en
un sentido, pero lo que usted es ya ha sido colocado en el instante de la concepción. Por tanto, no
sería  un  gran  problema para  Dios  resucitar  a  todos esos  bebes  que  han sufrido  esas  cosas,
resucitarlos equivale a un termino completo.

“Así dice el SEÑOR Dios a estos huesos, “He aquí, Yo haré que aliento entre en ustedes…
[seres humanos carnales necesitan aliento—¿o no?  Si!] …y vivirán.  Y pondré nervios sobre
ustedes  y traeré  carne  sobre ustedes,  y  los  cubriré  con piel,  y  pondré  aliento  en ustedes,  y
vivirán… [y luego algo mas tiene lugar]: …y sabrán que Yo   soy   el SEÑOR  .” ’ ” ” (vs. 5-6).
Ellos no conocieron a Dios antes, aunque escucharon de Él, ellos no conocían acerca de Dios.

“Entonces profeticé como me fue ordenado. Y mientras profetizaba, hubo un ruido. Y he
aquí, ¡un temblor! Y los huesos se juntaron, un hueso a su hueso. Y mientras miraba, he aquí los
tendones y la  carne vino sobre ellos,  y la  piel  los  cubrió encima…  [Aquí están todos esos
cadáveres, cadáveres re-creados tendidos allá afuera.] …Pero no había aliento en ellos. Y me
dijo, “Profetiza al viento, profetiza, hijo de hombre, y di al viento, ‘Así dice el SEÑOR Dios,
“Venga de los cuatro vientos, Oh aliento, y respire sobre estos muertos para que ellos vivan.” ’ ”
” (vs. 7-9). Una segunda vida física: carne, tendones, sangre, piel, ahora…aliento—¿correcto?
Ellos vivieron alguna vez, entonces lo que sea que hayan sido esta grabado en su DNA, y en el
espíritu del hombre que Dios les dio. Entonces Dios usa el  espíritu del hombre con todo el
código de ese ser humano. ¡Voila! ¡Re-creado!



“Así que profeticé como me ordenó, y el aliento entró en ellos, y vivieron y se pararon
sobre sus pies, un ejército extremadamente grande…  [¡Que shock! ¡Que sorpresa! ¡Que cosa
fantástica  esta!] …Y me dijo,  ‘Hijo  de  hombre,  estos  huesos  son  toda  la  casa  de  Israel…
[recuerde el principio en la Biblia: a los judíos o los israelitas primero, luego a los gentiles.’ Y
vimos en Romanos 2 que Dios va también a cuidar de ellos en un ’día de juicio’ el cual es
representado por este Ultimo Gran Día.] (note, ellos pensaron que todo estaba perdido): …He
aquí,  ellos  dicen,  ‘Nuestros  huesos  están secos  y  nuestra  esperanza  esta  perdida;  nosotros
mismos estamos completamente cortados.’ Por tanto profetiza y diles, ‘Así dice el SEÑOR Dios,
“He aquí, Oh Mi pueblo, Yo abriré sus tumbas… [ellos estuvieron muertos una vez] …y haré
que salgan de sus tumbas y los traeré a la tierra de Israel. Y sabrán que Yo  soy el SEÑOR
cuando haya abierto sus tumbas…  [y Él lo dice cuatro veces] …Oh Mi pueblo,  y los haya
sacado de sus tumbas. Y pondré Mi Espíritu en ...’ ” ” (vs. 10-14).

Porque no tuvieron el Espíritu de Dios en ellos y no fueron convertidos en su primera vida;
entonces aquí esta su primera oportunidad para ello. ¿Qué dijo Jesús en Juan 7, en el Ultimo
Gran Día? Que todo el que venga a Mi, “…de su vientre fluirán ríos de agua viva.” ” Y esto lo
habló del Espíritu Santo—¿correcto? Él lo dio a Sus discípulos en el Día de Pentecostés. Aquí
esta  gente que nunca tuvo una oportunidad,  nunca entendió la  Palabra de Dios,  nunca fue
llamada por Dios, vivió y murió, ahora se les da una oportunidad. Aunque la casa de Israel
debería haber conocido a Dios, ellos no conocieron a Dios para salvación espiritual.

“Y sabrán que Yo  soy el SEÑOR cuando haya abierto sus tumbas, Oh Mi pueblo, y los
haya sacado de sus tumbas. Y pondré Mi Espíritu en ustedes y vivirán, y los colocaré en su
propia tierra. Y sabrán que Yo el SEÑOR lo he hablado y lo he hecho,” dice el SEÑOR.’ ” ” (vs.
13-14). 

 
Ahora,  regresemos  a  Apocalipsis  20.  Una  cosa  bastante  fantástica—¿o  no?  ¡Si,

ciertamente! ¡Eso es una cosa sorprendente! Apocalipsis 20 habla también acerca del ‘resto de
los muertos’ un poco mas de lo que leímos anteriormente. Antes que ellos sean resucitados,
¿qué hace Dios?  ¡Él echa a Satanás el diablo al Lago de Fuego! ¿Porqué?  ¡Porque ellos ya
vivieron una vida bajo Satanás el diablo! Eso es más que suficiente—¡de verdad! Alguna gente
dice, ‘¿Como pueden ellos tener salvación cuando el diablo no esta rondando para tentarlos y
probarlos? Hey, ellos recordarán por lo que pasaron. Ellos entenderán la diferencia. Será de la
misma  manera  que  fue  durante  el  Milenio  para  la  gente  en  ese  entonces.  ¿Fue  Satanás
removido? ¡Si! ¿Fue la salvación universal otorgada a todos los hombres? ¡Si! Bueno, entonces
aquí esta la salvación universal otorgada a todos aquellos que se arrepientan.

Apocalipsis 20:11: “Entonces vi un gran trono blanco… es por eso que este día es también
referido como El Juicio del Gran Trono Blanco] …y a Aquel Quien estaba sentado sobre el, de
Cuya cara la tierra y el cielo huyeron; y ningún lugar fue encontrado para ellos.” ¡Ellos eran
demasiados! Él tan solo no sabía que hacer con todos ellos—¡billones y billones de personas! Y
para el momento en que el Milenio se haya acabado, hey, la tierra va a estar toda preparada para
recibir a billones de personas. ¡Eso va a ser algo sorprendente! Este va a ser el evento mas
grande y fantástico en la historia de la humanidad para la salvación de aquellos que vivieron y
murieron y nunca tuvieron una oportunidad para la salvación. ¿No es eso magnifico? Usted
habla acerca de 

 La gracia de Dios
 El amor de Dios



 La esperanza de Dios
 El cumplimiento del plan de Dios

Eso es realmente algo sorprendente cuando entiende esto! ¡Eso es una cosa tremenda!

“Y vi  a los muertos, pequeños y grandes, de pie delante de Dios; y  los libros fueron
abiertos; y otro libro fue abierto, el cual es el libro de vida…” (v 12). ¿Cuales son los libros que
son abiertos a ellos? ¡El entendimiento de la Palabra de Dios! y para ese momento, creo yo,
vamos a tener mucho mas de la Biblia de lo que tenemos hoy. ¿No tendremos mucho más? ¡Si,
ciertamente! Esta es para nuestra era. ¿Que va a ser para el Milenio? ¿Que va a ser para esta
era? Como Jesús dijo, ‘En la era venidera,’ ellos tendrán la oportunidad de arrepentirse, porque
recordarán sus pecados pasados, y recordarán sus vidas pasadas, y se arrepentirán cuando vean
la  bondad y grandeza y magnificencia  de Dios  al  darles  una segunda vida  física  para una
primera oportunidad para la  salvación.  ¿No cree usted que va a traer  una ola tremenda de
arrepentimiento?  Sí, traerá la bendición y el perdón de Dios para ellos; una oportunidad de
recibir el Espíritu Santo de Dios para la salvación.  Y justo como vimos del Milenio, ellos
vivirán 100 años. Tendrán una oportunidad de crecer y cambiar y vencer. Se les dará la misma
oportunidad de aquellos en el Milenio. ¡Que tiempo tan tremendo el que será!

 Deshacer todo pecado
 Deshacer todo desastre
 Deshacer todo aborto
 Deshacer todas las cosas terribles que le ha pasado a los seres humanos

Quienes, infortunadamente, por la forma en que salieron las cosas con Adán y Eva, Dios no
iba a dejar que Satanás el diablo y el pecado que Adán y Eva hicieron y que pasó a toda la
humanidad, frustrara Su plan. ¡Dios va a cambiar eso!

Y otro libro fue abierto: “…el cual es el libro de vida…” (v 12). Esto significa que ahora
ellos  tendrán  una  oportunidad  de  tener  sus  nombres  escritos  en  el  Libro  de  la  Vida  para
salvación espiritual. Estoy seguro que Dios esta guardando registro de los seres humanos—
Jesús dijo que incluso si un gorrión cae, Dios entiende eso—que sus nombres fueron escritos en
algún lado de un libro,  el  cual  podemos decir  es para la  segunda resurrección. Si nuestros
nombres son escritos en un libro de Vida para salvación espiritual, el de ellos debe haber sido
escrito allá para la resurrección física para una oportunidad para salvación, entonces el libro de
vida  eterna  es  abierto  para  ellos  y  tienen  sus  nombres  escritos  en  él.  ¡Que  oportunidad
fantástica!  ¡Que derrota de Satanás el diablo! ¡Que cosa abrumadora! Y hermanos, esta va a ser
las cosa mas grande de Dios! Y el día más pequeño que es difícilmente mencionado en la Biblia
—el octavo día, el Ultimo Gran Día—¡es verdaderamente grande!

Ahora, hay otra cosa que tiene que pasar. ¿Qué va Dios a hacer con todos aquellos que
anteriormente  cometieron el  pecado imperdonable?  La Biblia  muestra  que  ellos  tienen que
morir dos veces, lo que significa que tienen que ser resucitados a juicio cuya sentencia es ser
echado en el Lago de Fuego. Entonces en la primera fase de la resurrección es resucitado a vida
física para recibir una oportunidad de salvación. Vamos a través del periodo de 100 años y si
hay alguno que rechace la salvación en ese punto, ellos no serán cambiados de carne a espíritu
—permanecerán  carnales.  Luego  el  resto  de  los  muertos  que  han  cometido  el  pecado
imperdonable serán resucitados. Todos ellos serán echados en el Lago de Fuego. Eso terminará
sus vidas completamente.



Verso  13:  “Y el  mar  entregó los  muertos  que estaban en  el,  y  la  muerte  y  la tumba
entregaron  los  muertos  que  estaban en  ellas;  y  ellos  fueron  juzgados  individualmente,  de
acuerdo a sus obras. Y la muerte y  la tumba fueron echadas en el lago de fuego. Esta es la
segunda muerte… [Dios va a hacer ese juicio.] …Y si cualquiera no fue encontrado escrito en el
libro de vida, él fue echado en el lago de fuego.” (vs. 13-15).

Ahora, continuamos con el Ultimo Gran Día, porque Dios va más allá de esto. El final de
esto, el deshacerse de todos aquellos que han cometido el pecado imperdonable al quemarlos en
el Lago de Fuego. El Lago de Fuego consume toda la tierra y la prepara para el nuevo cielo y la
nueva tierra y la Nueva Jerusalén. Después de la cosa fantástica de la segunda resurrección,
ahora viene algo incluso más grande y mucho más maravilloso y ¡mucho más asombroso!
Ahora el plan de Dios para crear Su familia esta completo.

Apocalipsis 21:1: “Entonces vi un nuevo cielo y una nueva tierra; porque el primer cielo y
la primera tierra estaban desaparecidas, y no había más mar… [todo evaporado porque el Lago
de Fuego abarcó toda la tierra para prepararla y hacerla nueva para la Nueva Jerusalén] …Y yo,
Juan, vi la santa ciudad,  la Nueva Jerusalén, bajando de Dios desde el cielo, preparada como
una novia adornada para su esposo. Y escuché una gran voz desde el cielo decir, “He aquí, el
tabernáculo  de  Dios  es con  los hombres…  [el  tabernáculo espiritual;  un lugar  de  vivienda.
Hemos ido todo el camino desde el Jardín del Edén al tabernáculo con los hijos de Israel; al
templo con los hijos de Israel; a nuestros cuerpos físicos en el Nuevo Pacto—Dios viviendo en
nosotros; Cristo viviendo en nosotros; ahora literalmente viviendo espiritualmente con Dios!
¡Asombroso!] …y Él vivirá con ellos, y ellos serán Su pueblo… [gente espiritualmente perfecta,
completa, justa] …y Dios mismo estará con ellos y será su Dios.” (vs. 1-3). ¡Va a ser un tiempo
tremendo! ¡Todo será sanado! ¡Todo se convertirá en gozo y felicidad!

Verso 4: “Y Dios borrará toda lagrima de sus ojos; y no habrá mas muerte… [vida para
siempre, seres inmortales viviendo en la Nueva Jerusalén, viendo a Dios el Padre cara a cara] …
o pena, o llanto, ni habrá mas dolor, porque las cosas anteriores han desaparecido.”… [¡todo eso
se ha ido! Vamos a mirar hacia atrás en ese tiempo y decir: ‘como Dios nos ha bendecido ahora
y como estamos viviendo ahora, valió la pena.’] …Y Quien se sienta sobre el trono dijo, “He
aquí, Yo hago todas las cosas nuevas,” Entonces Él me dijo, “Escribe porque estas palabras son
verdaderas y fieles.” ” (vs. 4-5). ¡Ellas van a pasar! 

“Y me dijo, “Está hecho. Yo soy Alfa y Omega, el Principio y el Fin. Al sediento, Yo le
daré libremente de la fuente del agua de vida… [y eso va justo a Juan 7:37—¿o no? ¡Si!] …
Aquel que venza…” (vs. 6-7). Y esto es lo que necesitamos esperar con interés, hermanos

 Vencer
 Crecer
 Cambiar

A pesar de toda circunstancia y problema con el que seamos enfrentados.
 ¡Dios proveerá un camino de salida!
 ¡Dios dará la ayuda! 
 ¡Dios dará Su Espíritu!
 ¡Dios abrirá la puerta!
 ¡Dios cambiara las circunstancias!
 ¡Dios responderá nuestras oraciones!



Ahora mismo, hoy, para que podamos estar allá en este momento del que estamos leyendo
en el libro de Apocalipsis.

“Aquel que venza heredará todas  las cosas…  [¡nosotros somos co-herederos con Cristo!
¡Vamos a heredar el universo! Dios hizo eso con un propósito, y nosotros estamos incluidos en
él!] …y Yo seré su Dios, y él será Mi hijo… [una advertencia final para aquellos que lean]: …
Pero el cobarde, e incrédulo, y abominable, y asesinos, y fornicarios, y hechiceros, e idólatras, y
todos los mentirosos… [todos aquellos que no se arrepientan] …tendrán su parte en el lago que
quema con fuego y azufre; el cual es la segunda muerte.” (vs. 7-8).

Entonces, uno de los ángeles vino y dijo, ‘Juan, quiero mostrarte la Ciudad Santa. Quiero
describírtela.’ Es  una  descripción  bastante  tremenda.  Es  más  o  menos  como  una  historia
espiritual perpetua del plan de Dios que ha sido cumplida y ahora va a abrirse para toda la
eternidad. La Nueva Jerusalén va a ser asombrosa; 1.500 millas cuadradas—¡ancho y largo!
Tendremos nuestros lugares allí en la Nueva Jerusalén, porque Jesús dijo, ‘Si Me voy volveré de
nuevo y prepararé un lugar para ustedes para que puedan estar donde Yo estoy.’ Y ¿dónde va a
estar Jesús? ¡En la Nueva Jerusalén! Ese es el lugar. Y cualquiera que vaya a ser su ‘lugar’, va a
ser una cosa hermosa y maravillosa compuesto de espíritu. Justo como nosotros somos hechos
del polvo de la tierra ahora, todo lo que vemos alrededor de nosotros esta hecho del polvo de la
tierra  también—¿o no? Como seres  espirituales  entonces,  ¿no son las  cosas  compuestas  de
espíritu? ¿No es  el  trono de Dios  compuesto de espíritu?  ¡Tiene que ser para contener Su
gloria!  Si  no  fuera  compuesto  de  espíritu,  y  fuera  compuesto  de  cosas  físicas,  se  hubiera
desintegrado  con  solo  Él  estar  allí.  Entonces  todo  esto  de  lo  que  está  hablando  son  cosas
espirituales.

Verso 22: “Y no vi templo en ella; porque el Señor Dios Todopoderoso y el Cordero son el
templo de ella… [acceso directo a Dios personalmente, espiritualmente, por toda la eternidad.]
…Y la ciudad no tiene necesidad del sol, o de la luna… [no dice no estén allí porque mas tarde
habla acerca de los meses, y usted no puede tener un mes sin una luna que regule el mes—
¿correcto?] (pero no tiene necesidad de ella): …que debería brillar en ella; porque la gloria de
Dios la ilumina, y la luz de ella es el Cordero… [note como va a ser en el resto de la tierra]: …Y
las naciones que son salvas caminarán en su luz; y los reyes de la tierra traerán su gloria y honor
a ella. Y sus puertas nunca serán cerradas de día, porque no habrá noche allí. Y ellos traerán la
gloria y el honor de las naciones a ella. Y nada que profane entrará nunca en ella, ni cualquiera
que practique  una abominación o  conciba una mentira;  sino  únicamente aquellos  que están
escritos en el libro de vida del Cordero.” (vs. 22-27). Que cosa tan tremenda que va a ser—
¿correcto?

Luego Apocalipsis 22:1 “Después me mostró un río puro de agua de vida… [recuerde Juan
7 donde ellos derramaron el agua alrededor del altar. Ahora, aquí esta el trono de Dios—¡puro
Espíritu Santo de Dios como agua!] …claro como cristal, fluyendo fuera del trono de Dios y del
Cordero.  Y en medio de  la  calle, y de este lado y ese lado del río, estaba  el  árbol de  la  vida,
produciendo doce clases de frutos, cada mes rindiendo su fruto; y las hojas del árbol son para la
sanidad de las naciones… [el mantenimiento de las naciones] …Y no habrá mas maldición…
[¿no es eso algo sorprendente? ¿Por qué no habrá más maldición? ¡Porque todo el mundo será
seres espirituales perfectos y no habrá mas pecado! Usted tiene que convertirse en ser espiritual
para lograr eso.] …y el trono de Dios y del Cordero estará en ella; y sus siervos Le servirán, y
ellos verán Su cara… [cara a cara] …y Su nombre esta en sus frentes. Y no habrá noche allí;
porque ellos no tienen necesidad de una lámpara o de la luz del sol, porque el Señor Dios los



ilumina; y ellos reinarán en las eras de eternidad.” (vs. 1-5). ¡En la vastedad del universo! ¡Que
plan el que va a ser! ¡Que cosa la que va a ser! Hermanos, este es el conocimiento que el mundo
no sabe. Ellos no lo entienden.

Verso 6: “Y me dijo, “Estas palabras son fieles y verdaderas; y el Señor Dios de los santos
profetas envió Su ángel para mostrar a Sus siervos las cosas que deben pasar prontamente. He
aquí, Yo vengo rápidamente. Bendito  es aquel que guarda las palabras de la profecía de este
libro.” ” (vs. 6-7). Apocalipsis, siendo el ultimo libro de la Biblia entonces da significado a la
Biblia completa. Usted necesita toda la Biblia para entender el libro de Apocalipsis. Entonces, el
mensaje del ángel fue, ‘No me adores, Juan. Adora a Dios.’

Verso 10: “Y él me dijo, “No selles las palabras de la profecía de este libro porque el
tiempo  esta  cerca…  [entonces  hermanos,  con  todo  lo  que  pasa  en  el  mundo  y  todos  los
problemas y dificultades que están allá, mantengan su mente en esto, porque el tiempo viene.]
…Aquel que es injusto sea injusto todavía; y aquel que es inmundo sea inmundo todavía; y
aquel que es justo sea justo todavía; y aquel que es santo sea santo todavía. Y he aquí, Yo vengo
prontamente…  [en una escala de tiempo en el calendario de Dios, esto es ¡prontamente! En
nuestro tiempo de vida, muchos de nosotros estamos llegando al final del camino. Entonces será
prontamente.  Todos  los  santos  que  han  muerto  en  la  fe,  ellos  tienen  una  corona  de  vida
esperándolos, un nuevo nombre esperándolos, un cuerpo espiritual, una mente espiritual, gozo y
alegría  para  siempre.  Y  toda  la  miseria  de  la  carne  humana  y  el  envejecimiento  y  el
marchitamiento y la muerte y la enfermedad, ¡todo ido!]  …y Mi recompensa esta Conmigo,
para  hacer  a  cada  uno  de  acuerdo  a  como será  su  obra.”  (vs.  10-12).  Nuestras  obras  son
importantes, pero ellas tienen que ser obras espirituales,  motivadas por el  Espíritu Santo de
Dios, guiadas por el Espíritu de Dios.

“Yo soy Alfa y Omega, el Principio y el Fin, el Primero y el Ultimo. Benditos son aquellos
que guardan Sus mandamientos, para poder tener el derecho a comer del árbol de vida, y poder
entrar  por  las  puertas  a  la  ciudad…  [que  cosa  gloriosa  la  que  va  a  ser—¿correcto?  ¡Si,
ciertamente!] (¿dejados afuera? Todos estos): …Pero excluidos son los perros, y hechiceros, y
fornicarios, y asesinos, e idolatras, y todo aquel que ame e idee una mentira… [eso es para todos
aquellos  que  cometieron  el  pecado  imperdonable.  Ellos  no  estarán  allí.  Nosotros  seremos
llamados ¡los vencedores!] …Yo, Jesús, envío Mi ángel para testificar estas cosas a ustedes en
las iglesias. Yo soy la raíz y el descendiente de David, la estrella brillante de la mañana. Y el
Espíritu y la novia dicen, “Ven.” Y aquel que oiga diga, “Ven.” Y aquel que tenga sed venga; y
aquel que desee participe del agua de vida libremente.” (vs. 13-17).

¡Ya viene! ¡Hermanos, viene y vamos a ser parte de ello; Dios lo ha llamado para eso!

Verso 18: “Porque Yo conjuntamente testifico a todo el que oiga las palabras de la profecía
de este libro, que si cualquiera añade a estas cosas, Dios le añadirá las plagas que están escritas
en este libro. Y si cualquiera quita de las palabras del libro de esta profecía, Dios quitará su parte
del libro de la vida, y de la santa ciudad, y de las cosas que están escritas en este libro. Quien
testifica  estas  cosas  dice,  “Sin  duda,  Yo  vengo  prontamente.”  Amen.  Aun  así,  ven,  Señor
Jesús…” (vs. 18-20). Cuando él tenía más o menos 100 años y estaba listo para morir, le fue
dada  esta  tremenda  visión  y  entendimiento  para  escribirlo  y  para  impartir  todo  este
conocimiento a ¡nosotros!

Entonces  hermanos,  ¡Dios  nos  ama!  ¡Dios  nos  ha llamado! Podremos  tener  algunos



tiempos difíciles delante de nosotros—¡garantizado, los tendremos! Pero tenga esto en mente y
cuando lleguemos al final diremos, ‘Valió la pena todo eso.’ Gracias por estar aquí en la Fiesta,
y espero que haya sido provechosa para ustedes. Hasta el tiempo de la Pascua. La temporada de
Fiestas para este año ha llegado a su fin.

Referencia Escriturales:
1) Levítico 23:34, 36-37
2) II Crónicas 5:12-14
3) II Crónicas 7:1-3, 8-12
4) Hageo 1:15
5) Hageo 2:1, 4-7
6) Nehemías 8:18
7) Juan 7:37-39
8) I Timoteo 2:4
9) II Pedro 3:9
10) Mateo 13:10-15
11) I Juan 5:16
12) Mateo 12:31-32, 38-42
13) Romanos 2:14-16
14) Apocalipsis 20:5
15) Ezequiel 37:1-14
16) Apocalipsis 29:11-14
17) Apocalipsis 21:1-8, 22-27
18) Apocalipsis 22:1-6, 10-21

Escrituras  referenciadas,  no
citadas:

 Números 28, 29
 II Crónicas 6
 Isaías 4
 II Corintios 4
 I Juan 1
 Mateo 12:37
 Apocalipsis 20:4

Traducido: Agosto 24/2010


